

Les enjeux de 2017

2017 sera la Présidentielle de tous les dangers, a prévenu Jean-Christophe Cambadélis à la tribune de l'Université de l'engagement, le 24 septembre à Brest.

Les ateliers du matin et l'intervention du démographe Hervé Le Bras ont permis de mieux comprendre les défis auxquels la France et le monde sont confrontés. Et donc mieux identifier les enjeux de la prochaine Présidentielle.

Ils ont aussi permis de préparer les échéances à venir. Le premier temps fort pour les socialistes et les partenaires de la Belle Alliance populaire (BAP) seront les Primaires citoyennes qui se tiendront les 22 et 29 janvier. Les secrétaires de section de Bretagne ont pu s'informer sur les modalités pratiques à mettre en place pour qu'elles soient un succès, comme celles de 2011. Aujourd'hui, qui dit entrée en campagne dit aussi mobilisation des militants sur les réseaux sociaux. Là encore, un atelier a permis aux cybermilitants de se former et d'échanger.

Pour le Premier secrétaire national, Jean-Christophe Cambadélis, il faut que les Français prennent bien conscience des enjeux de la Présidentielle 2017 et du contexte dans lequel elle va se tenir.

Partout, la droite xénophobe et identitaire se renforce. On le constate en Europe de l'Est mais aussi à l'ouest. Le débat sur le Brexit a essentiellement tourné autour de questions identitaires et bien peu sur la question de l'adhésion de la Grande Bretagne à l'Union européenne.

« Notre génération n'était pas préparée à lutter contre ce phénomène », a regretté le Premier secrétaire du PS. Dans le même temps, l'Europe se défait. L'Espagne n'a toujours pas de



La Présidentielle de tous les dangers

gouvernement et l'Italie et la Grèce traversent des crises politiques profondes.

Évidemment, il faut ajouter la menace terroriste à ce cocktail déjà explosif. **« La montée des nationalismes, qui veut que les populations se dressent les unes contre les autres, associée à un affaiblissement de l'Union européenne, est particulièrement inquiétante. »**

Voilà donc la toile de fond du contexte dans lequel se tiendra l'élection présidentielle, au mois d'avril 2017.

Nicolas Sarkozy est déjà en campagne, depuis la sortie d'un livre au mois d'août. La Primaire permet enfin de prendre connaissance des propositions de la droite. Leur lecture fait froid dans le dos : remise en cause de l'État de droit, gouvernement par ordonnance, mise à l'écart des syndicats. **« C'est clairement un projet pour l'avènement d'une société des riches »** avec la suppression de l'Impôt sur la fortune (ISF) et la baisse des droits de successions.

Mais ce sont aussi les contours d'un programme commun entre la droite extrême et l'extrême-droite. La gauche doit donc, plus que jamais, être unie et combative pour relever le défi de cette Présidentielle qui est loin d'être déjà jouée.

CAP
FINISTÈRE
26 B, rue Aristide-Briand
29000 QUIMPER
DÉPOSÉ LE 29/9/2016

PRESS
URGENTE
DISTRIBUÉE PAR
LA POSTE

Soins dentaires

Pendant que la droite s'agite, la gauche agit pour répondre aux problèmes des Français. Les soins dentaires constituent une exception : la part prise en charge par la Sécurité sociale est inférieure à celle prise par les organismes complémentaires (37 % contre 40,3 %), et les ménages subissent un reste à charge élevé (22,7 %, contre 10 % en Allemagne).

Cette situation conduit à un renoncement élevé aux soins dentaires. Par rapport à nos voisins européens, deux fois plus de Français renoncent aux soins dentaires pour des motifs financiers. C'est pourquoi, le gouvernement lance, dans le cadre des négociations conventionnelles, un plan pluriannuel ambitieux pour l'accessibilité des soins dentaires.

Si les négociations devaient échouer, **« le gouvernement prendrait ses responsabilités ».**

PS29

Chiffre de la semaine

60 000

Les 60 000 postes dans l'Éducation nationale promis par François Hollande seront créés. Chaque année, depuis 2012, l'État a investi 1 milliard d'euros pour l'Éducation.